Medio	La Tercera
Fecha	28-12-2013
Mención	Brecha de desempeño crece en favor de los particulares. Habla Juan Eduardo García Huidobro, académico Facultad de Educación UAH.



▶▶ La ministra de Educación Carolina Schmidt se reunió con 20 de los puntajes nacionales. Foto-BOLANDO MORALES

Brecha de desempeño crece en favor de particulares

► Los colegios pagados lograron 146 puntajes máximos, 114 más que los recintos municipales.

► En materia de género, hombres concentraron el 86% de los puntajes nacionales.

P. Salazar y K. Peña

Este año la Prueba de Selección Universitaria (PSU), en su versión número 11, registró 220 puntajes nacionales, uno más que el año pasado. Sin embargo, la mayor novedad estuvo marcada por la fuerte alza de puntajes máximos que obtuvieron alumnos provenientes de colegios pagados, totalizando 146 resultados, 11 más que en 2012. Por el contrario, entre los ióvenes egresados de recintos particulares subvencionados se produjo una fuerte baja, pasando de 53 en 2012 a 42 este año (ver infografía).

Los municipales, por su parte, exhibieron una leve alza, sumando 32 puntajes de 850 puntos, uno más que el año pasado.

Para el director del Centro

de Políticas Comparadas en Educación de la UDP, Ernesto Treviño, es muy temprano para analizar la baja en los subvencionados "no se puede decir que haya bajado el rendimiento, hay que esperar los resultados generales (que

se conocerán hoy)", explica. La distribución de los mejores puntajes, según Treviño, sigue confirmando las falencias del modelo. "Nuestro sistema de

admisión y financiamiento favorece y premia a quienes menos lo necestran. Se sabe que el 80% de los resultados se explica por el nivel socioeconómico de las famílias". Esto considerando que, del total de la matricula, sólo el 7% asiste a colegios privados.

Una opinión que compar te el académico de la U. Alberto Hurtado, Juan Eduardo García Hutdobro, "lo que nos muestran los resultados es que tenemos un sistema tremendamente desigual y segregado y que el nicho ma yor de la segregación está en los pagados. Es decir, toda la elite del país se educa ahí".

Hombres vs. mujeres

Muchas pruebas internacionales ya lo decian: a las mujeres les va peor que a los hombres en las mediciones estandarizadas y la PSU no es una excepción. De los 220 puntajes nacional, solo el 18% correspondió a alumnas.

En Matemáticas el problema es aún mayor: "Hay mayores diferencias de puntajes a favor de los hombres (86%). Entonces, no es sorprendente que por esa misma razón se concentren más puntajes nacionales en hombres que en mujeres", explica Jorge Manzi, experto de la UC y uno de los creadores de la PSU.

PUNTAJES NACIONALES

Los promedios de los hombres son superiores a los de las mujeres en Matemáticas"

Jorge Monzi Académicas PDC

"Se premia a los que menos lo necesitan y que representan a la

Ernesto Treviño Experto UDP

"Las mujeres tienen mejor rendimiento en las pruebas que son de respuestas abiertas".

Carolina Schmidt Ministra de Educación

PUNTARIS NACIONALES



FUENTE Dames, U. de Chile

LA TERCERA